1学年 Sakura Time ~ あおもり創造学~

【講演会】

-大正大学地域創生学部地域創生学科 教授 浦崎 太郎 氏~

仮説・検証の具体的な方法を学ぶことで、夏休みに行った活動を活用しながら、探究テーマの具体化を目指

しました。







【今日の講演会で印象に残ったことや大事だと思ったことなど感想】

- 社会に対して興味関心や、自分が大切にしたい事、マイテーマを常に考えることが大切だと思った。自分らしさが大切。
- これをやれ。あれをやれ。など自分のしたいことを我慢させられる環境よりも、自分が興味のあるものに チャレンジできる環境の方が、これからの社会に適していくものだと思いました。私もフットワーク軽く、興味 のあるものに挑戦してみたいと思います。
- 自分の興味がある事をどんどん探して調べていくことが大事だと思いました。浦崎さんのお話に出てきた生徒さんはどの方も自分の興味があることを探し調べるだけでなく、行動に移しているのがすごいと思ったので私も調べた事を実行できるような総探活動が出来るといいなと思いました。
- 自分が気になった事などは、積極的に行動にすることが大切で、その積み重ねが大学の研究や社会人になった時に役立つ。今はまだなくても高校生活中で自分が探究したいことを決めておくといい。自分から、これは流石にやってはいけないなどと壁をつくらない方がいい。そうすることで探究の範囲が広がり、いろんな角度から物事を考えることができる。
- 思えば今まで知りたい!やりたい!をあまり自分で見つけたことがなかったし、行動に移すこともなかったので、この講演会で自分と向き合って、やりたいことを探究することが大事だと気付きました。

- 今、自分が見つけた「探究」は本当に自分の好きや興味から生まれたものなのか、自分自身でも理解できていない、という話はとても面白いと思いました。今、自分が実行しようとしている「探究」にも、本当はもっと違う、興味がどんどん湧いてくるような、ものが隠れているのではないかと思いました。
- 日常から生まれる疑問や気になることをそのままにせず、探究することが大事で、高校生のうちからそういった意識を持つだけで、大学生、社会人になってからの活動の幅がより広がること。
- 自分とあまり年齢が変わらない人達が地域のために、とか自分のためだけじゃなくて周りのためにも活動しているのがすごいと思った。
- 何事にも遠慮したり、びびったりせずに、挑戦し続ける気持ちが大事だとおもった。大人になるにつれて○ がしたい!という気持ちが薄れていくだろうけど、そういう部分での子供っぽい精神は大切だと思う。
- 「お互いの強みを活かし合いつつ弱みを補い合い、新しい価値を創造する、という経験は大事である」という言葉を聞いて、まだ自分は自分自身の明確な強みを理解していないことに気づき、私の強みを見つけることが私自身にとって重要であると思いました。
- Sakura Time はなぜ必要なのかを知り、やってみたいことを大事にする考えを大切にしようと思った。
- 総探をすることで大学にもつながっていって、職業にもつながっていくことがわかりました。自分の意見と 全然違う人の意見を合わせる事でいろいろな結果があるので、いろんな人との交流を深めていこうと思いました。
- 今の時代、やろうと思えば何でもできるからこそ、探究という自由にできる中で調査するというのは何を すればいいか悩んだりすることがあったが、ふとしたことでも気になったことでも自分が興味をもったこと を調べることが大事だと知れた。

【次に探究活動をするときにどんなことが生かせると思うか】

- 自分が気になったことにとことん取り組むこと。自分がしたいことは何なのか見極めること。マイテーマを 定めること。
- どうなんだろう…と本当にちょっとした事でもすぐ意見に出してみるようにする!
- 少しでも気になったことを後回しにせず調べ尽くしてみる。
- 自分が一番興味あることを一番重視するだけでなく自分の得意なことや将来についてを絡めながら活動したいと思いました。また自分が少しでもやりたい、知りたいと思ったものをよく調べていくことも大事だと思います。挑戦することは自分の可能性を広げる大きなチャンスだと改めて実感したのでまずはやってみようという気持ちを大切にしたいです。
- 「知りたい」や「やってみたい」という気持ちは封印しないで大切にし、探究につなげていくということを意識したいと思いました。主体的・探究的に学ぶことも意識していきたいと思います。
- 視野を広げて積極的にいろんなことに関心や疑問を持つこと。
- 何事もやらずにダメだと思って挑戦しないのではなく、まずは一歩を踏み出してみることが大事だと思いました。
- 自分の知らないことに対して関心を深めて、自分の知識に変えていくことで、より多くのことに目を向けることができるようになると思いました。答えを1つだけにこだわらず、様々な観点から物事を見比べることも大切だと感じた。
- どんなに小さなことでも行動する事が大切だと思った。いろいろなことに興味を持つ事が大切だと思った。
- 自分の好きなことや興味のあることを突き詰めること。"まずやってみよう"という意識。
- 普段当たり前だと思っているものをじっくり観察することで探究活動をより丁寧にできると思う。
- 「やりたいことをやる」ためには体が常に健康だとやれることが増えると思うので健康に気をつける。